

L'addiction aux jeux vidéo est-elle une maladie mentale ?

L'Organisation mondiale de la Santé (OMS) est l'organisation des Nations Unies chargée d'amener les populations du monde au meilleur état de santé possible. Elle conduit des programmes internationaux sur le cancer, les maladies tropicales etc. Lundi 18 juin, elle a livré une classification internationale des maladies où, pour la première fois, figure l'addiction aux jeux vidéo.

Ça veut dire quoi l'addiction ? Pour l'OMS, on est accro aux jeux vidéo quand on ne pense qu'à ça, c'est-à-dire, quand cette obsession fait oublier le reste : la famille, les copains, l'école ou le travail !

Peut-on pour autant parler de maladie mentale comme l'OMS ? Le terme est fort, notamment pour l'industrie des jeux vidéo, évidemment contrariée par ce choix. Entre 2 et 3% des joueurs seraient concernés, estime l'OMS.

Et toi ? Qu'en penses-tu ? Connais-tu des accros au jeu vidéo ? As-tu déjà constaté que la pratique des jeux vidéo pouvait être dangereuse ?

D'après www.geoado.fr, 20/07/2018

Les dérives possibles d'un monde hyper connecté.

Ce monde qui est le tien peut être considéré comme étant sous surveillance : sites qui enregistrent des données personnelles, caméras de surveillance omniprésentes, utilisation de données biométriques pour lesquelles on ne te demande pas ton avis, etc...

C'est certain, Internet rend d'immenses services, il te permet d'être en contact avec tes amis partout en France ou dans le monde, il t'aide à révéler l'artiste qui est en toi (Instagram, You Tube), à te repérer (Google maps), à faire tes devoirs, etc., c'est juste qu'il faut faire attention à ta façon de l'utiliser... Dans *Touche pas à ma vie privée !* Découvre qui te surveille et comment t'en protéger ! Dans le petit livre de Tanya Lloyd Kyi, illustré par Belle Wutrich, il y a des dizaines d'exemples pris dans l'actualité pour illustrer les dangers de la surveillance et ses limites.

D'après www.geoado.fr, 01/09/2018

Participe aux concours « Je filme ma formation » et « Je filme le métier qui me plaît ».

Découvrir des métiers et des formations en vidéo, donner envie à des jeunes de s'investir pour leur orientation et déconstruire les clichés autour de différentes formations et différents métiers, tels sont les buts des concours « Je filme ma formation » et « Je filme le métier qui me plaît »

Le concours t'offre l'opportunité de découvrir le métier ou la formation de ton choix : médecin, graphiste, professeur, agriculteur, ingénieur, avocat....

Les possibilités sont variées, mais n'hésite pas à te concentrer sur les voies d'avenir : une bonne façon d'élargir tes horizons !

Que tu sois en lycée général ou professionnel, il y a forcément un métier qui te parle !

Ta mission, si tu l'acceptes : partir à la découverte de la formation ou du métier qui te fait envie, et filmer une vidéo de 3 minutes maximum. Tu peux t'inscrire jusqu'au 19 janvier et déposer ta vidéo avant le 2 février pour « Je filme ma formation » et avant le 15 mars pour « Je filme le métier qui me plaît ».

Alors, convaincu(e) ?

D'après www.phosphore.com, 17/09/2018

Tu aimes tes livres ? Donne-les !

RecycLivre est une entreprise qui existe depuis 10 ans. Elle revend les livres qu'on lui donne ! Dit comme cela, on pourrait penser que c'est un peu facile ! Mais derrière, l'idée est généreuse. Elle consiste à recycler des livres qui risqueraient, sinon, d'être perdus pour tout le monde car ils partiraient à la poubelle. Cette entreprise les récupère et les vend sur Internet à petit prix pour que des gens pas très riches en profitent aussi. Pour fêter les 10 ans de cette bonne idée, RecycLivre organise les *RecycleLivreDays* les 15 et 16 septembre, Place de la République à Paris. Tu peux y aller donner les livres que tu ne veux plus lire, pour faire de la place sur tes étagères (Noël approche !), pour faire partager à d'autres tes coups de cœur !

Paris est un peu loin ? Pas de problème, RecycLivre est un peu partout en France !

Tu peux y porter les livres et les jeux-vidéos dont tu ne veux plus. Cela t'intéresse ? N'hésite pas, tu feras le bonheur de quelqu'un (et de quelques arbres) !

D'après www.geoadoo.com, 13/09/2018

Starbucks éliminera les pailles de plastique d'ici 2020.

Le géant Starbucks éliminera d'ici deux ans les pailles de plastique de toutes ses succursales, évoquant la menace que constituent ces déchets pour les océans.

La chaîne de cafés devient ainsi la plus grande entreprise de restauration au monde à renoncer à ces pailles jetables. Cette annonce survient une semaine après que la ville de Seattle — où Starbucks a vu le jour — eut banni les pailles et les ustensiles de plastique.

D'ici 2020, Starbucks se tournera plutôt vers des pailles fabriquées à partir de matériaux biodégradables comme le papier, de même que des couvercles qui n'utilisent aucune paille.

Ces couvercles feront leur apparition à Seattle et à Vancouver dès cet automne, puis aux États-Unis et au Canada l'année suivante. Par la suite, ces pailles en papier et les couvercles apparaîtront en Europe.

D'après www.ledevoir.com, 09/07/2018 (Quotidien Canadien)

Pour sauver la planète, mangez 90% de viande en moins !

Vous mangez beaucoup de viande ? Pour le bien de la planète, un changement de régime s'impose. Une étude publiée mercredi dans la revue *Nature* affirme que les occidentaux doivent réduire de 90% leur consommation de viande au bénéfice des fruits et des légumes afin de minimiser l'impact de l'alimentation humaine sur l'environnement.

Pour éviter la catastrophe, l'étude conseille d'adopter un régime recentré sur le végétal à base par exemple de galettes de riz, de fèves, de lentilles ou bien de lait de soja.

La publication de cette étude intervient quelques jours après celle d'un rapport des experts climat de l'Organisation des Nations Unies (ONU) selon qui d'importants changements doivent être mis en place pour que le réchauffement de la planète ne dépasse pas +1,5°C. Un seuil qui pourrait être atteint dès 2030.

D'après, www.lexpress.fr, 11/10/2018

Sorbonne B2 - Texte No 7

“Il est encore temps !” : l’appel des youtubeurs pour sauver le climat.

“Non, ce n'est pas foutu ! Oui, on peut agir pour éviter le pire du changement climatique !”

Dix-neuf youtubeurs se sont donc réunis pour faire passer un message d'espoir via une vidéo intitulée “Il est encore temps” et appeler à la mobilisation : agir maintenant et concrètement.

Leur message, en résumé : oui, le changement climatique est en cours, oui il sera difficile à stopper, mais oui aussi, on peut limiter ses effets les plus catastrophiques.

Mais pour ça, il faut faire des choix, et faire entendre sa voix ! Afin de relayer leur action, ils ont créé le site internet *ilestencoretemps.fr*, où tu peux trouver différentes actions possibles et accessibles, pour toi ou ta famille !

Selon toi, quelles actions devraient être menées en priorité pour l'environnement ? Que serais-tu prêt à changer dans ton mode de vie pour aider à limiter la hausse des températures ? Donne-nous ton avis et tes idées dans les commentaires !

D'après www.geoadoo.com, 12/10/2018

Pourquoi le tourisme peut-il poser problème ?

Chaque année, la journée du 27 septembre est dédiée au tourisme dans le monde. Grâce aux compagnies aériennes *low cost* et aux sites de location entre particuliers, le nombre de touristes dans le monde a explosé.

En 2030, près de 2 milliards de touristes voyageront autour du globe !

Le tourisme est-il en train de devenir un problème pour la planète ?

Il l'est surtout pour les habitants de grandes villes touristiques, qui se plaignent de l'augmentation du coût de la vie, des loyers, etc.

Quelles sont les solutions ? Heureusement, certaines mesures pour protéger les sites touristiques les plus fragiles sont à l'étude. Sur l'île de Pâques, les touristes doivent dorénavant montrer un billet retour pour pouvoir poser un pied sur l'île et leur séjour est limité à 30 jours.

Mais certaines destinations très recherchées, comme Paris, Rome, Athènes ou New York, peinent à trouver une solution pour continuer à attirer des touristes, tout en proposant un niveau de vie acceptable à ses habitants.

D'après www.1jour1actu.com, 27/09/2018

Sorbonne B2 - Texte No 9

Des femmes en littérature : avec ce nouveau manuel, les collégiens étudient des textes exclusivement écrits par des femmes !

Des femmes en littérature (Ed. Belin éducation) rend (enfin) justice aux auteures, en publiant des extraits de texte de 100 romancières, poétesses, penseuses et dramaturges. Elles qui sont d'ordinaire les grandes oubliées des ressources pédagogiques. La preuve : il aura fallu attendre 2017 pour qu'un texte de femme soit inscrit au programme du baccalauréat littéraire et 2018 pour qu'un tel ouvrage soit édité.

A-t-il été difficile de trouver des dizaines de textes écrits par des femmes et dignes d'être étudiés ? Pas le moins du monde. C'est même l'inverse ! Il a fallu faire des choix parfois difficiles !

Les collégiens découvriront, entre autres, que le surnom "Castor", donné à Simone de Beauvoir par Jean-Paul Sartre, vient de l'anglais beaver, ou bien que c'est à une femme qu'est attribué le premier texte de la littérature mondiale : la poétesse mésopotamienne¹ En-Hedu-Ana, au XXIII^e siècle avant Jésus-Christ.

D'après www.nouvelobs.com, 06/10/2018

¹ Mésopotamie : Région historique du Moyen Orient.

Sorbonne B2 - Texte No 10

France : 57% des cyclistes roulent mal éclairés la nuit.

Près de six cyclistes sur dix (57%) roulent mal éclairés la nuit en ville, selon une étude de l'association Prévention routière publiée mardi.

Cette enquête d'observation a été menée par les bénévoles de l'association sur près de 3 300 vélos dans dix villes de France, alors que la période critique de l'hiver – et ses périodes de luminosité réduites – approche : entre novembre et janvier, mois où les jours sont les plus courts, 40% des accidents impliquant des cyclistes ont lieu dans la nuit.

Depuis 2010, le nombre de cyclistes tués sur la route augmente, avec une évolution moyenne annuelle de +2,4% alors que le nombre d'autres usagers de véhicules tués a baissé en moyenne annuelle de -2,6% par an et que le nombre de piétons tués est stable.

D'après www.francetvinfo.fr, 09/10/2018

Paris et Bruxelles proposent une journée européenne sans voiture.

Anne Hidalgo et Philippe Close, les maires de Paris et de Bruxelles, proposent d'instaurer une journée européenne sans voiture, une idée soumise à la veille de la tenue de la Journée sans voiture 2018 dans ces deux capitales.

« Face à l'urgence climatique et l'impact sanitaire de la pollution », les deux maires appellent dans un communiqué à ce que « mille journées sans voiture s'épanouissent à travers l'Europe », et prennent pour modèle *les Journées européennes du Patrimoine*, dont l'édition 2018 a également lieu ce week-end.

La mairie de Paris avait annoncé par ailleurs vendredi que les quatre premiers arrondissements, qui forment une partie du centre de la capitale (îles de la Cité et Saint-Louis, Châtelet, Louvre, Opéra, Marais...) seraient fermés à la circulation automobile un dimanche par mois à partir du 7 octobre, à l'exception des grands axes qui les traversent.

D'après www.lequotidien.lu, 15/09/2018

L'application Whatsapp a-t-elle modifié vos relations de travail avec vos collègues ou vos patrons? Racontez-nous !

En 2017, Whatsapp a franchi le seuil symbolique du milliard d'utilisateurs. Gratuite, l'application de messagerie rachetée par Facebook, est devenue l'un des outils les plus populaires pour communiquer entre amis et en famille. De façon informelle, Whatsapp s'est peu à peu immiscé dans l'univers professionnel. Groupes privés entre collègues ou messages avec ses supérieurs hiérarchiques, les usages varient.

Vous disposez de conversations privées et de conversations professionnelles sur cette application et vous avez rencontré des difficultés, des frustrations ou vécu des situations gênantes liées à ce « mélange des genres » ? Ou au contraire, cet outil vous a permis d'améliorer votre travail au quotidien et vos relations avec vos patrons ou collègues ? Racontez-nous !

D'après www.20minutes.com, 10/10/2018